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内容提要

1. 我们医院心脏、肝、肾，都做的，一直。

2. 肾脏做得挺多的。

3. 肝脏在我们省内基本上算做的比较多的啦！

4. 最早我们这里做肝移植，郑树森是带头人，他做起来的。

5. 我们医院那个书记梁廷波，现在肝移植是他带头做的比较多。

6. 血透室和肾移植科其实是一个大科室，我们是一小块，他们谢医生也是在我

们这边科室里，他在管呢。

7. 谢医生那里应该有数，因为我们医院的病人都是在他那里登记，肾源。

8. 问：能不能登录那个器官协调网络查器官？

答：这个连我们也是查不到的，有个专门的部门，象我们一个医院有几个器

官协调员，对接这个网络的，我们也是查不到的。

9. 因为现在就是肝移植、肾移植都进了医保之后，很多病人，血透的病人，年

纪稍微不是特别大的人，他们都会想要换肾的。

录音内容

血透室：你好！血透室。 

调查员：哎，你好！请问是浙江大学第一附属医院的肾移植科吗？ 

血透室: 我不是，我这边是血透室。

调查员：哦，血透室哦。哎呦，搞错了。您知道肾移植科电话吗？ 

血透室；哎，我不知道啊，你可以网上查一下。应该在6号楼7楼的，肾移植科

 

调查员：7楼，肾移植科，7楼。可是我没有电话哎，能不能麻烦您告诉我一下

电话？ 

血透室：在找啊。 

调查员：谢谢！ 

血透室：你现在找肾移植科什么事啊？他们现在可能都没有医生在。 



调查员：他们没有值班的吗？ 

血透室：值班也不一定是他们自己科室的医生哎。 

调查员：哦。这样子啊， 那你们那个肾……

血透室；啊，你有什么问题吗？ 

调查员：有！我是从泰国给你们打的电话，所以挺不容易的。 

血透室：啊，你说一下看我能不能帮你回答一下。 

调查员：哦，好的。谢谢您啊！那个是这样的，我呢，有个亲戚在医院是医生，

然后他那边就有几个病人嘛，就想换器官。但是你知道，我们泰国是找

不到器官的。就想咨询一下，听说你们浙江大学那边、医学院，说这方

面做的挺好的，就想……

血透室: 啊啊，你是咨询做移植的事情，是吧？

调查员：是，是，有几个病人做移植，我就想咨询一下。因为呢我们这比较远…

…

血透室：啊，那你这样子，周一到周五工作时间，你打到那个我们五楼。 

调查员：五楼，那电话能不能麻烦你告诉我一下？

血透室：等，我告诉你一下。

调查员：行。

血透室：呃，就是87236870 

调查员：8723

血透室：6870

调查员：6870。这个是，请问是？ 

血透室：这个是我们五楼接诊处的一个电话，然后呢我们有一个专门管肾移植

的一个医生，然后他就在这个电话边上的办公室里，你到时候打这个

电话你可以叫他帮你找一下谢医生。

调查员：姓谢的（血透室：谢谢的谢，谢医生。），请问你们那有几个谢医生？

就

一个吗？ 

血透室：就他！你就说专门管肾移植的那个谢医生。 



调查员：啊，专门管肾移植的。 

血透室：啊，就是管肾移植的。我们这块肾脏移植都是他在管。 

调查员：啊。肾脏移植都他管，那请问小姐你们那儿现在还做肾移植手术吧？ 

血透室：做的。基本上我们医院心脏、肝、肾，都做的，一直。 

调查员：哦，都做的，你们肾做的多不多啊？ 

血透室：我们肾脏做的很，挺多的。 

调查员：挺多的哈！是这样的，其实我这边病人呢也有移植肾的，也有移植肝

的。主要是这两方面，因为我们这边您知道，我们这个国家是找不到器

官的，所以我就想问一下，那您那边肝移植也在做，是吧？ 

血透室：肝移植我们医院也有做的。 

调查员：哦，就是说你们肝移植做的量大不大？一年大概能做多少个？因为这

个做的、我们想知道技术怎么样？ 

血透室：那我们肝移植应该算好的了！ 

调查员：算好的，是吧？

血透室：做的应该算多的了，对，应该算。我们省内基本上我们是做的比较多的

啦。 

调查员：浙江省是不是你们的是做的最多的，你们医院？ 

血透室：对。之前可能就最早就是我们开始做的。 

调查员：啊，那我听说有个姓什么，郑什么，郑什么树的。 

血透室：郑树森吗？ 

调查员：啊。对对对，郑树森，他是你们医院的吗？ 

血透室：对。最早我们这里肝移植，就是他是带头人，他做起来的，他是我们之

前的老的院长。然后他现在是因为年纪大了，退休了。但他可能，他现

在可能已经退休了，来的比较少了。 

调查员：哦。那他就不在你们那做了，是吗？ 

血透室：噢，可能，我不知道他现在还做不做。可能有时候偶尔也会来做的吧。

具体的我到现在，肝移植，因为他刚这两年退休了，具体他是不是经

常来做，我倒也不知道。前两年还有来做的。 



调查员：哦，那你们那肝移植请问还有别的比较有名的专家吗？因为我们这里

有一些病人呢是非常有钱的，他就想找那种很有名的大夫给他做。他就

是想这样子，所以我就想你们那还有，除了这个郑院长，还有其他很

有名的医生吗？ 

血透室：就是我们医院那个书记梁廷波。 

调查员：哦，梁廷波，梁山伯的梁哈， 他也在做是吗？

血透室：对！对对对。现在是他带头做的比较多。 

调查员：哦。那像你们医院一年能做上一二百例不？肝移植。 

血透室：那具体多少例我倒是没有去了解。肝脏我现在也不大知道。肾脏呢，因

为我们这边很多病人在等，等的时间可能会有点长。

调查员：哦，你们那很多病人在等啊。那你们那病人去等的话，那对我们来讲就

比较大，因为有一个经济上面的核算嘛！（血透室：对）那大概不知

道等多久就能等到肾哪？ 

血透室：对，所以我的意思是，你到时候可以直接跟谢医生沟通一下，他是专

门管这块，然后病人排队都是在他那边的嘛。因为我们具体，你说多少

病人在等，我们也不知道，因为都是他在管。我们大概是有一点点了解

可能蛮多人的。 

调查员：蛮多人的，因为你们做血透嘛，血透跟这个肾脏科也是知道的，对吧？

 

血透室：是的是的。因为我们其实也是整个大科室嘛！我们是一小块，他们就那

个谢医生也是在我们这边，所以就在我们这边科室里，他在管呢。 

调查员：就是有没有个大概的数啊？因为我们跟病人讲的时候，比如说在医院

等多久，我们要给他个咨讯嘛，不然说：哎呀，要等多久也不知道，

这样就没法跟人家说……

血透室：对呀，所以我就说叫你可以直接问谢医生，他会知道，他有数的。 

调查员：哦，他有数的。 

血透室：因为我们，对，他那里应该有数的，他有多少。因为所有病人都是登记

在，就是我们医院的病人都是登记在他那里的，等肾源。

调查员：呃，这个事我知道。等这个病人多少呢不是绝对的，关键是那个肾脏的

来源，就是供给肾脏的那东西多不多？那是关键的，对吧？那个你说

一个也没有的话，一个病人也不行啊！主要看你们有没有那么多肾给



病人移植，对吧？ 

血透室：我们这里，应该肾脏是，就是那个好像是全国，还是省内有个统一的

网络在管呢，就是捐献，这样子。然后再等，对呀。 

调查员：哦，捐献，捐献，反正我们这个国家是没什么人捐的啦！就是你们那

边捐献人多么？ 

血透室：现在可能捐献的多一点吧？

调查员: 啊，等捐献？这个就是……

血透室：你可以直接问一下那个谢医生嘛。 

调查员：谢医生，好的，好的。小姐我再请问一下：像你们那个网络供应这个器

官，只有你们自己人知道查到，像外面的人就不知道，是吧？什么地

方什么医院有器官？ 

血透室：这个连我们也是查不到的，是专门每个医院的器官协调员，只有就是

专门管这块的那个、有个专门的部门，象我们一个医院可能有几个器官

协调员，他是对接这个网络的，我们也是查不到的。 

调查员: 哦，你们也查不到！如果能查到就好了。 

血透室：只有专门、只有他们才能查，只有他们才有数。所以你问我，我是没有

数的，我们只能说从他们那边听说了解过，大概是有多少，有很多蛮

多人在等，但具体的我也是不知道的。 

调查员: 哦。 

血透室：它是全国就是可能捐，或者说省内我们附近的几个省这样捐献过来的

病人，然后他们再协调，有一个专门的协调的网络的。 

调查员: 哦，这样子哈。请问你们那边病床紧不紧张啊，就是移植科这个病床，

去的病人能不能马上就住院，还是病床也没有啦？ 

血透室：那如果要做手术了的话，应该挺快就能住的，就是已经能匹配上了，

那很快就能做手术了。 

调查员：哦，那个大概多少钱？你们清不清楚，就是做一个肾大概，跟肝，大

概费用是多少？ 

血透室：因为我们国内的话好像都是医保，进医保的嘛，二三十万吧，肾，好

像。



调查员: 我们这边没什么保哎，我们这边肯定都是…… 

血透室：对啊。所以我不知道如果你全自费要多少钱？ 

调查员：哦。这个也不清楚，你们那个地方还有什么医疗保障的是吧？

血透室：医疗保险。 

调查员: 你们血透科的那些病人也挺多的是吧？ 

血透室：嗯，是的啦。 

调查员: 现在不知道是怎么回事，我们这边病人也挺多的。 

血透室：对，中国也很多病人做，尿毒症的。因为现在就是比如说肝移植、肾移

植都进了医保之后，很多病人都会，像血透的病人，年纪稍微、不是特

别大的人，他们都会想要换肾的。 

调查员: 哦这样子哦，那你们国家那些肾，就是那些捐献的，你们国家那是等

人去世了，或者是出车祸才去取的吗？ 

血透室：是的，就是脑死亡的病人，然后评估了肾脏可以用的话我们才，然后

就有专门那个管网络，有专门派出协调员去跟家属去谈，这样子。

调查员：那个不会人都快死了，再谈的话，会不会到时候那个器官都没用了。还

那么长时间，然后再取啊，再……

血透室：那一般都是，一般都是器官还好，就是脑死亡的病人。 

调查员：哦，这种病人也蛮少的，我感觉到哎。好像这东西，我觉得身边好像没

有，我都没有见过什么脑死亡的人哎，在我身边周围，这种病人真的

很少哎！ 

血透室：嗯，这个的话，看呢～ 

调查员: 真的，（笑）因为我是觉得我从来都没碰到过脑袋死亡的。就是你们那

边脑袋死亡才能取器官，可是我就感觉，哇，那个器官，一年也碰不

到一两个哇……那个病人过去要等多久呢？ 

血透室：那还是会有哇，很多这种意外的病人。 

调查员: 很多意外？好的好的，那谢谢您啊，哎呀，谢谢您。 

血透室：不客气。

调查员：非常感谢哈！


